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Relazione Programmatica  

Bilancio dell’anno 2022 

 

Care Colleghe e Colleghi, 

siete stati convocati all’assemblea annuale di fine anno del nostro Ordine per l’esame del conto 

preventivo relativo all’anno 2022. 

Per la seconda volta ci troviamo a dover svolgere la nostra assemblea pre natalizia, in modalità 

remota; avevamo sperato di poter tornare alla vecchia e bella abitudine di incontrarci al Carlo 

Felice, e per questo ci eravamo già anche attrezzati, ma i dati della pandemia ci hanno convinto 

a procedere online. 

Il Consiglio del nostro Ordine è in prorogatio da ormai un anno; abbiamo convocato per ben 

due volte l’assemblea elettorale per le elezioni, ma senza successo: la prima volta sono state 

invalidate perché le liste non rispettavano il principio delle c.d. “quote di genere”, la seconda 

volta sono state invece sospese, per il ricorso al TAR presentato da un Collega.  

Siamo ancora qui, con la previsione di votare il 20 e 21 gennaio del prossimo anno; il 29 marzo 

2022, poi, si dovrà provvedere al voto per l’elezione del Consiglio Nazionale, oggi 

commissariato. 

Ci sono pochi argomenti da trattare in assemblea, al di là di quelli tecnico formali, anche perché 

è stato quasi impossibile continuare la nostra attività con le “vecchie” modalità; l’agire in 

remoto ha reso tutto più freddo ed impersonale e di questo se ne vedono gli effetti negativi. 

Non possiamo alzarci in remoto, ma rivolgerei un attimo di raccoglimento ai nostri Colleghi 

che non sono più con noi. 

Di seguito vi riassumo alcune delle attività che abbiamo svolto anche quest’anno, di carattere 

organizzativo, di rappresentanza e presenza del nostro Ordine sul territorio e di sostegno agli 

iscritti per l’adempimento degli obblighi formativi sempre più pregnanti; di seguito ne illustro 

alcune. 

Corso Crisi di Impresa 

Con un grande sforzo organizzativo della Commissione Formazione, della sua coordinatrice 

Carla Ricci e dei componenti Clara Draghi, Federico Illuzzi, Alessandro Nadasi, Giampaolo 

Peirano e della segreteria dell’Ordine, è stato organizzato il corso “La nuova cultura della 

composizione della crisi e dell’insolvenza per prevenire le difficoltà, risanare l’impresa e 
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ripartire più forti”; il corso è durato un semestre, vi hanno partecipato quasi cento relatori e 

diverse centinaia di Colleghi da tutta Italia. 

Il corso è stato gratuito per i partecipanti; questo è stato possibile anche grazie alla disponibilità 

dei relatori, che ringrazio sentitamente a nome di tutto il Consiglio. 

Sono queste le attività che danno lustro ad un Ordine professionale.  

Elezioni 

Già nel corso della precedente assemblea avevo avuto l’occasione e il piacere di salutare i 

Colleghi Consiglieri che non faranno più parte del Consiglio dell’Ordine; rinnovo qui il mio 

più grande ringraziamento per l’attività svolta e per la costante, attenta e costruttiva 

partecipazione. 

Voglio ringraziare quindi i Colleghi uscenti Clara Draghi,  Luca Giacometti, Filippo Salomone 

e Marcello Pollio; chissà, magari tra un ricorso e l’altro ci vedremo di nuovo qui nel prossimo 

aprile. 

 

Ringrazio i Colleghi membri del Collegio dei Revisori, Claudia Manella che lo ha presieduto, 

Giovanna Copello e Giampiero Brignacca. 

Congresso Nazionale 

Come ricorderete, il Consiglio Nazionale aveva assegnato al nostro Ordine l’organizzazione e 

lo svolgimento del Congresso Nazionale che si sarebbe dovuto svolgere ad ottobre 2020, poi 

spostato a ottobre 2021 e, infine, a maggio 2022. 

Purtroppo, al momento, il Congresso non è stato confermato; il Consiglio Nazionale, prima in 

prorogatio e poi commissariato, non ha potuto dare seguito all’organizzazione l’evento. 

Speriamo di poterne riparlare dopo le elezioni. 

* 

Il lavoro della segreteria dell’Ordine, che come sempre ho il piacere di rimarcare, è 

estremamente complesso e i nuovi adempimenti continuano ad aumentare il carico delle nostre 

collaboratrici. 

L’Ordine deve continuare ad investire in tecnologie informatiche sia per migliorare la 

funzionalità dell’uffici o di segreteria sia per fornire servizi agli iscritti nell’ambito delle 

funzioni tipiche del nostro ente. 
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La formazione professionale in remoto, per quanto non fruibile al meglio per i Colleghi, ci sta 

offrendo la possibilità di ampliare la nostra offerta formativa senza costi per gli Iscritti; per 

questa ragione e per l’impegno assunto da tempo da questo Consiglio, intendiamo continuare 

nel consentire ai Colleghi la possibilità di adempiere agli obblighi formativi senza dover 

sostenere oneri aggiuntivi rispetto al tempo.  

D’altronde, paghiamo tutti una quota di iscrizione all’Albo e siamo soggetti ad un obbligo 

formativo connesso allo svolgimento della nostra attività, le due cose mi pare che debbano 

viaggiare a braccetto. 

Dal lato delle entrate, al di là di sporadiche sponsorizzazioni che potremo ottenere a fronte di 

eventi “straordinari”, l’unica entrata certa del nostro Ordine è rappresentata dalle quote di 

iscrizione annua. 

Abbiamo predisposto un bilancio previsionale tenendo conto di quanto sopra e rispettando il 

principio del pareggio, senza dover intaccare la quota disponibile del nostro avanzo 

complessivo. 

Per la parte tecnica previsionale rinviamo ai documenti del bilancio che Vi sono stati messi a 

disposizione sul sito dell’Ordine e che Vi saranno illustrati dal Tesoriere nel corso del suo 

intervento. 

Le procedure dell’Ordine 

Nel corso del 2021 abbiamo continuato con l’impianto informatico esistente; è stata introdotta 

una sempre maggior informatizzazione dell’Ordine al fine di consentire una maggiore 

efficienza nella sua gestione burocratica e liberare risorse da impiegare nelle nuove attività che 

dovremo affrontare.  

La formazione professionale e dei tirocinanti 

La formazione professionale continua è stata intensamente sviluppata on line nel 2021 ed ha 

fatto fronte anche ai nuovi obblighi formativi. 

L’Organismo di Composizione della Crisi 

Sulle attività dell’OCC presso il nostro Ordine, il cui referente è il collega Dante Benzi, 

continua l’attività, anzi si è intensificata; abbiamo dedicato un impegno congiunto con il 

referente al coordinamento nel funzionamento dell’Organismo dott. Dante Benzi, a cui chiedo 

la cortesia di relazionarci brevemente in merito. 

* 
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Vi ringraziamo per gli stimoli continui che ci avete dato in questo quinto anno di attività e per 

gli apprezzamenti o le critiche che ci avete rivolto; vi invitiamo anche a segnalarci spunti di 

miglioramento o questioni di vostro interesse da noi non recepite. 

Ringraziamo le nostre collaboratrici Franca, Gina, Giorgia, Lucia e Monica che hanno garantito 

il funzionamento dell’Ordine ed i Colleghi e le Colleghe che collaborano con l’Ordine a vario 

titolo e a chi ha dato la disponibilità a partecipare alle Commissioni di Studio. 

In conclusione della presente relazione formuliamo a tutti i Colleghi e Colleghe e alle loro 

famiglie i più sinceri auguri per le prossime festività natalizie. 

Genova, novembre 2021 

per il Consiglio dell’Ordine 

F.to il Presidente 

        Paolo Ravà 


